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Kurze Stellungnahme zur Neuauflage des Förderprogramms 
Energieeinsparung 
 
 
Die Gemeinderatsfraktion BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN findet die Neuauflage des 
Förderprogramms Energieeinsparung sehr wichtig und gut. 
 
Die Fraktion freut sich, dass auf ihr Drängen hin im Energie- und Klimaausschuss die 
Thermographieaufnahmen wieder mit aufgenommen wurden, nachdem sie im 
vorgelegten Entwurf zuerst nicht mehr enthalten waren.  
 
Für ökologisch nachhaltiges Bauen ist die Förderung von Kunststofffenstern 
kontraproduktiv, auch wenn diese gute Dämmwerte und Langlebigkeit haben, da diese 
mit Chlorchemikalien hergestellt werden und nicht 1:1 recycelt werden können. Die 
Gemeinderatsfraktion hatte daher im Klima- und Energieausschuss ausschließlich 
eine Förderung von Holzfenstern und Holz-Alu-Fenster gefordert. (Dieser Punkt wurde 
nur im Ausschuss vorgetragen und steht im Ausschuss-Protokoll.) 
 
Die Förderung von Lastenpedelecs unterstützt die Gemeinderatsfraktion zum jetzigen 
Zeitpunkt nicht, da zu allererst die entsprechende und notwendige Infrastruktur im 
Rahmen eines Mobilitätskonzeptes geschaffen werden muss, bevor diese 
Anschaffung gefördert werden kann. (Dieser Punkt wurde ebenfalls nur im Ausschuss 
vorgetragen und steht im Ausschuss-Protokoll.) 
 
 
Abschließend findet die Gemeinderatsfraktion, dass das Förderprogramm mehr 
beworben werden muss und dass das Gesamtbudget von 150.000 Euro zu wenig 
ist. 
 
 
Claudia Töpfer und Beate Gsänger, Energie-Ausschuss 

 
 


